



Communiqué de presse

Embargo 29 août 2023 11 h

Plus de 37 000 contraventions données dans des zones scolaires lors d'interventions ciblées en 2022

Ces données ne représentent que la pointe de l'iceberg

Nous avons tous un rôle à jouer.

La Prairie, 29 août 2023- L'Association des directeurs de police (ADPQ) et l'ensemble des services police du Québec ont dévoilé, lors d'une conférence de presse tenue à La Prairie, que plus de 37 000 constats ont été remis en 2022 à des automobilistes qui ne respectaient pas les règles dans les zones scolaires à travers le Québec. Ce chiffre ne représente que la pointe de l'iceberg car ces statistiques ont été récoltées uniquement lors d'interventions ciblées et ne représentent pas la totalité des services policiers municipaux du Québec.

« Il est clair que les policiers font leur travail de prévention, d'éducation et de répression. C'est au minimum 3 000 constats qui sont remis mensuellement au Québec pour le non-respect de la sécurité routière dans les zones scolaire. De plus, ce chiffre est très conservateur! Ces statistiques révèlent qu'il y a énormément de conducteurs qui ne respectent pas la réglementation dans les zones scolaires. Les constats sont un bon outil dissuasif, mais il faut que tous et chacun : les jeunes, les parents, les automobilistes, les piétons, les cyclistes adoptent un comportement responsable. C'est uniquement de cette façon que nous allons réussir à sauver des vies » de préciser Pierre Brochet, président de l'ADPQ.

Les données partielles qui ont été récoltées par l'Association se répartissent ainsi selon les régions :

| Régions | Contraventions |
|--------------------------------------|----------------|
| Capitale-Nationale et Lac Saint-Jean | 5 087 |
| Chaudière-Appalaches | 179 |
| Estrie | 2 807 |
| Lanaudière | 1 889 |
| Laurentides | 1 485 |
| Laval | 5 541 |
| Mauricie | 785 |
| Montréal | 16 128 |
| Montérégie | 1 927 |
| Outaouais | 1 151 |
| Total | 36 979 |

C'est d'ailleurs dans ce contexte « urgent » que l'ADPQ a lancé une nouvelle capsule, où on peut voir un jeune concentré sur son cellulaire se faire happer, puis revenir dans le passé et, sa vie être sauvée par deux policiers faisant de la prévention.

« Cette capsule vient démontrer que nous avons tous un rôle à jouer. Lorsque le jeune se fait happer, ce n'est pas uniquement l'automobiliste qui est en faute : il y a l'utilisation du cellulaire et l'inattention. Lorsqu'on roule dans une zone scolaire, il faut se rappeler que ce sont des jeunes qui sont autour de nous. Et malheureusement, les jeunes peuvent avoir des comportements imprudents. C'est à nous de redoubler de prudence dans les zones scolaires », de déclarer Didier Deramond, directeur général de l'ADPQ.

La vidéo, qui s'inscrit dans la campagne de valorisation du métier policier, a été tournée avec des policiers de la Régie intermunicipale de police de Roussillon.

Michel Boucher, un père ayant perdu son fils de 14 ans est également venu livrer un vibrant témoignage afin que ce qui est arrivé à son fils ne survienne plus.

Enfin, rappelons qu'en juin dernier, l'ADPQ avait rendu publique des statistiques qui démontraient que 71 % des conducteurs ne respectent pas les limites de vitesse près des parcs et des écoles.

La campagne de valorisation de la fonction policière a comme objectifs de :

1. Mieux faire connaître le quotidien des policiers;
2. Faire découvrir l'humain derrière l'uniforme;
3. Développer les bons réflexes citoyens (ex. respecter les limites de vitesse);
4. Augmenter la fierté des policiers.

Cette campagne est également appuyée par le ministère de la Sécurité publique et par les principaux syndicats de police du Québec.

Renseignements :

Anne Roy
Responsable des communications

anne.roy@adpq.qc.ca

514-799-7460